

# Paul Schäfer (1921-2010)



## La captura de Schäfer

El ex jerarca de Villa Baviera fue detenido en Argentina. Vivía en una casa junto a su círculo de hierro.

EFE/ARCHIVO

detalles. Agregó que por más de 50 años estuvo involucrado sentimentalmente con una mujer chilena, cuya identidad decidió mantener en reserva a lo largo de los años. “No quiero decir su nombre, con ella trabajé en Alemania y luego en Chile la relación continuó”, agregó.

Sí les dijo que tenía una hija adoptiva, Rebeca. “No fuma cigarrillos, no toma alcohol. Muy eficaz, habla tres idiomas, sabe computación, es cocinera, es jardinera y se puede aplicar a cualquier trabajo”, le resumió a los peritos en 2005.

Desde esa fecha hasta su muerte, Schäfer no colaboró en las investigaciones y guardó silencio hasta que su corazón se detuvo.

El ex jerarca de Villa Baviera también describió el largo capítulo de su residencia en Argentina, escapando de la justicia, aunque lo hizo de manera ambigua: “Me llevaron a Argentina, un poco antes me dijeron que íbamos para allá”. No precisó por qué realizó el viaje, pero dijo que allá empeoró su salud.



## Vínculos con la Dina

El ex jerarca alemán mantuvo estrechos vínculos con Manuel Contreras desde mediados de 1974. Incluso, ayudó a la Dina a asesinar a algunos opositores al régimen militar.



## Captura en Argentina

En diciembre del 2004, Schäfer fue operado en el Sanatorio Alemán de Buenos Aires. Gracias a esto fue detectado y se dictó una orden de detención secreta, por parte del juez Joaquín Billard.



LUIS SERGIO

## El problema de su entierro

La difícil situación económica por la que pasa hoy el entorno de Paul Schäfer fue uno de los factores que retrasó la entrega de su cuerpo. Incluso, su hija adoptiva está al cuidado del abogado del ex jerarca desde que fue extraditada desde Argentina.

Tras la llegada de Rebeca al Hospital Penitenciario, ella manifestó a los gendarmes que no tenía dinero para hacerle un

funeral, a lo que ellos sólo le manifestaron que la institución podría financiar sus honras fúnebres y su velatorio.

Al no tener una solución, se contactaron con ella y sus abogados evangélicos que visitan las cárceles, quienes le ofrecieron hacerse cargo del servicio fúnebre. Sin embargo, esto se frustró y sólo a las siete de la tarde pudieron retirar sus restos.

## Sus colaboradores más cercanos



### Peter Schmidt

Era uno de sus escoltas más leales y su mano derecha en Argentina. Nació en Hamburgo, Alemania, en 1954. Es hijo de Herman Schmidt, ex piloto de guerra de la Luftwaffe. Se radicó junto a Schäfer en Argentina, en una hacienda de 40 hectáreas en Chivilcoy.



### Friedhelm Zeitner

El ex colono de 45 años era uno de los escoltas de Schäfer, mientras estaba prófugo de la justicia en Argentina. Durante su estada en la hacienda de Chivilcoy se hacía llamar “Felipe” y era el encargado de administrar los gastos del predio durante cinco años.



### Hartmut Hopp

El doctor estuvo a cargo del Hospital Villa Baviera y fue un estrecho colaborador en Colonia Dignidad. Fue detenido y condenado por encubrir la colaboración que Schäfer tenía con la Dina para desaparecer a opositores del régimen militar. Hoy está en libertad.

# Habla el hombre que hizo conocido el caso en el mundo

Wolfgang Müller huyó del enclave en 1966 y fue el primer denunciante de los abusos. “El más grande pederasta del mundo murió”, dijo ayer.

## Felipe Díaz

Una vez al año, la fundación dedicada a ayudar a víctimas de la ex Colonia Dignidad se reúne en Alemania. Quien preside esta agrupación es Wolfgang Müller (65), el primer colono que huyó del enclave alemán y quien denunció por primera vez, en 1966, los abusos que ocurrían en su interior.

Ayer, al término de esa cita, Müller, quien cambió su apellido a Kneese, recibió un llamado desde Chile. Era su abogado Hernán Fernández, quien le comunicó el fallecimiento de Paul Schäfer.

Müller indicó a **La Tercera** desde Alemania que “es un buen día hoy. Me siento bien, muy bien. El más grande pederasta del mundo murió hoy en Chile”.

Wolfgang Müller indicó que una vez que huyó desde la ex Colonia Dignidad, después de dos intentos fallidos, se fue a vivir a Alemania, donde comenzó a denunciar internacionalmente los abusos. Luego, obtuvo la ciudadada-

nía germana y trabajó “durante muchos años en una revista. Después me jubilé y fui el presidente de la fundación que se preocupa de las víctimas en Chile”, dijo.

El activista -quien indicó que ayer la noticia fue recogida por numerosos medios de ese país- señaló que, pese a estar “feliz” por la muerte del ex jerarca, “también tengo un problema, porque Schäfer tenía una condena por más de 30 años. Algunos procesos no han terminado, por lo que el fin de la Colonia (Dignidad) aún no está escrito. “Hoy teníamos reunión con familiares en Alemania y al final de la reunión me llegó la información de la muerte de Schäfer, por lo que pude informar a todos los familiares aquí. Quizás mañana la gente llame por teléfono a Chile para hablar con sus familiares”.

Salo Luna, un joven que huyó del enclave en 1997 junto a Tobbías Müller, señaló que “es lamentable que haya estado sólo cinco años en la cárcel”.



COPESA

“Es un buen día hoy. Me siento bien, muy bien. El más grande pederasta del mundo murió en Chile hoy”.

**Wolfgang Müller**, ex colono fugado de Villa Baviera